

# EL TELEGRAMA

## DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

### Precios de suscripción:

Melilla un mes . . . . .	1.25	Ptas.
Provincias, un trimestre . . . . .	4.50	"
Número suelto . . . . .	0.05	"

### Redacción y Administración:

CALLE DE LA IGLESIA, NUM. 4.

### ANUNCIOS:

PRECIOS CONVENCIONALES

Pago anticipado

## Ecos de la insurrección

La pascua en el campamento rebelde.—  
Proclamación de Ab-el-Azis.—Depósito de municiones.—Junta de los Guelayas.

Con gran solemnidad se celebró el pasado miércoles, la Pascua del carnero, en los campamentos del Roghi y de Bou-Amama.

Los Kaid fueron obsequiados espléndidamente con cantidades en metálico y vestidos. Los soldados y contingentes de las kabilas, recibieron como regalos, babuchas, gorras, telas, azúcar, etc. etc.

Las grandes compras que en Melilla realizó Sidi-Taieb, han permitido al Pretendiente mostrarse espléndido con sus adictos.

El número de corderos sacrificados, ascendió á varios centenares, y como nota curiosa, merecen consignarse, que todas esas reses procedían de saqueos realizados en las tribus leales.

Los adictos al Roghi, se entregaron durante el día á toda clase de regocijos, corriendo la pólvora los aguerridos ginotes de Bou-Amama, y haciendo *fantasías* frente al campamento leal, que se halla á poca distancia.

Los imperiales, que por escasear las provisiones en su campamento, no celebraban con tanto fausto, la pascua, miraban á los rebeldes con ira, no exenta de envidia, y algunos más exaltados, intentaron hacer armas contra el enemigo, pero los jefes lo evitaron.

Era la Pascua Grande, y en día tan solemne, debía reinar la paz entre los creyentes.

Los jefes leales refugiados en Melilla, no cesan en su campaña favorable á Ab-el-Azis.

Hace días compraron, á buen precio, á varios cabos de kabilas, para que proclamaran en la feria de Beni-Sidel, al legítimo sultán.

El zoco de Beni-Sidel, es el más importante de los de Guelaya; se celebra los miércoles, y á él acuden todas las kabilas limítrofes á Melilla. La pasada semana se verificó el lunes, por haber sido el miércoles la pascua.

Los cabos comprometidos, no se atrevieron á efectuar la proclamación, ante el peligro que corrían, por lo que compraron á un pregonero, el cual dió los consabidos gritos de *Allah insur Muley Ab-el-Azis*.

En la feria se produjo gran tumulto. El pregonero fué apaleado, preso y se le confiscó una caballería.

Interrogado por los jefes rebeldes, se negó

á manifestar los nombres de los cabos que le habían ordenado hacer la proclamación.

Después de éste suceso, los concurrentes al zoco, gritaron en desagravio, *¡el Dios guarda á Muley Mohamed!*

El hecho relatado demuestra, que, carecen de fundamento, las noticias transmitidas desde Tánger, acerca de la actitud en que dicen hallarse las kabilas de Guelaya. Estas, mientras las circunstancias no varíen, seguirán afectas al Pretendiente.

Los Beni-Buzegá que simpatizan con la causa leal, pidieron municiones al célebre Kaid Bachir Mesud para sublevarse contra Muley Mohamed.

El Bachir les indicó la existencia de un depósito subterráneo, en la casa del kaid Armata, (el que asesinó á los Jefes rebeldes hace varios meses.)

Descubierto el depósito, se vió que contenía grandes cantidades de cartuchos. El hallazgo dió lugar á sangrientas reyertas, por consecuencia de las cuales, murieron cincuenta kabilenos.

Los rebeldes apocados del suceso consiguieron apoderarse de gran número de cartuchos.

Hoy celebrarán una Junta las kabilas de Beni-Sidel, Beni-Baifur, y Beni-Bugafa, que como dijimos se hallan descontentas, efecto de no haber percibido indemnización por el atentado contra el Schedly y según parecen acordarán que los agresores les abonen 1.500 duros.

Si se negarán á ello, les arrastrarán las cesas y los sembrados.

## La guarnición de Melilla

Leemos en nuestro estimado colega la *Correspondencia Militar*.

«Mucho espera la guarnición de Melilla de las altas dotes y fecundas iniciativas del general Segura, quien, en su nuevo mando, tendrá ocasión de confirmar el concepto de su reconocida valía.

«Y puesto que conocemos sus buenas disposiciones y decidido propósito de mejorar las condiciones de aquella brillante guarnición, creemos oportuno exponer á la consideración, no solamente del general Segura, sino también á la del Ministro de Guerra que ha de prestarle su valioso apoyo en tan

fructífera empresa, todo aquello que consideramos de más urgente resolución y que requiere más inmediatas medidas en la organización de los servicios y de la vida en aquella importante plaza.

«Es absolutamente necesario acudir á purificar la higiene de Melilla, por desgracia bastante descuidada. Hace algunos años, aquella localidad estaba reputada como una de las más sanas en que habitan españoles; ahora, sin que pueda precisarse la causa concreta, pero sin que hayan variado las condiciones naturales, la mortalidad alcanza proporciones alarmantes, y esto solo puede ser imputable á la falta de higiene. El general Segura con su voluntad decidida y firme para todo aquello que puede redundar en beneficio de los intereses confiados á su dirección, no dudamos que modificará esencialmente las condiciones de la vida material de aquella plaza.

«También es de esperar que fije su atención en un hecho que representa una verdadera anomalía. En tanto que en Melilla se socorre ampliamente á todos los moros y hebreos refugiados, algunos de los cuales resuelven así el problema de vivir sin trabajos ni peligros, existen muchas familias españolas que carecen de pan ó viven miserablemente por la carencia de los artículos de primera necesidad.

«Los cuarteles en que se alojan el segundo batallón del regimiento de Melilla y el Disciplinario, son unos barracones inhabitables, antihigiénicos y hasta indecentes. Es preciso que cuanto antes se provea á estas fuerzas de acuartelamientos sanos y decorosos en los que la salud y la representación de los defensores de la patria tengan la conveniente garantía.

«Hay muchos jefes que no tienen pabellones y todos deben tenerlos, pues resulta con esta desigualdad que los menos afortunados se vea en la necesidad de pagar rentas crecidas por razón de casa, viviendo en misérrimos locales y siendo objeto de una inícuca explotación.

«Por último, es necesario, que el personal de subalternos del regimiento de Melilla esté completo para atender las necesidades del servicio que imponen los ocho fuertes, el destacamento de los presidios menores, las cuatro guardias y los varios retenes á que hay que atender en aquella plaza.

«Nos limitamos á consignar estos puntos, sin descender á detalles enojosos, porque tenemos la firme convicción de que el general Segura se apresurará á atender nuestras in-

dificaciones, si es que no se ha adelando por su propia iniciativa á procurar el remedio de los males que dejamos apuntados.

Conformes nos mostramos con las indicaciones de nuestro querido colega *La Correspondencia Militar*; pero á los informes que la han suministrado debemos añadir, que no son solo los cuarteles de Melilla y Disciplinario los que se hallan en malas condiciones, pues los barracones en que se alojan las fuerzas de Artillería y Administración, son verdaderamente inhabitables y se hallan en tan mal estado ó tal vez peor que los de la Alcazaba.

Respecto al socorro de los moros y hebreos refugiados; como **EL TELEGRAMA** realiza una campaña en pró de los segundos, debemos decir, que esos infelices vinieron á Melilla huyendo de una muerte cierta y se encuentran en la más espantosa miseria, y que hasta ahora no han sido socorridos oficialmente, aunque se espera que el Gobierno acceda á ello.

Nuestra campaña en nada se opone al socorro de las familias españolas, antes al contrario; mas de una vez al hablar de los hebreos de Tazza dijimos, que la caridad particular poco podia hacer en su favor, por ser muchas las familias españolas á quienes debe tambien socorrerse. **EL TELEGRAMA DEL RIF**, ha excitado así mismo en todas ocasiones la caridad de sus convecinos en favor de los menesterosos, y contribuido á la organización de la Sociedad de Beneficencia que tantas penas ha de aliviar.

Hacemos estas aclaraciones para evitar se interprete erróneamente esa nuestra campaña.

Por desgracia, aumenta en Melilla la miseria. No hace muchos años eran raros los pobres que habia, pero poco á poco muchos necesitados han ido llegando, lo cual no deja de ser un mal, pues aquí no se cuenta, ni con asilos, ni con los medios que en las capitales de donde proceden.

Y por último, creemos que el digno Gobernador Militar, pone y pondrá á contribución sus talentos, para cuanto tienda á mejorar la vida del soldado y de esta sufrida Oficialidad, cuyo penoso servicio merece recompensa.

## Modas femeninas

Una de las últimas novedades de que nos hablan las revistas de modas extranjeras, es la aparición de cuellos de cañamazo de Jador bordados con sedas gruesas de colores muy claros, rosa, azul y sobre todo el amarillo anaranjado, color que está haciendo verdadero furor.

Estos cuellos tienen la misma forma de los usados el invierno anterior, de punta muy pronunciada en la parte baja.

Haciendo juego con esos cuellos se usan paños y cinturón de igual tela ó idéntico bordado.

He visto algunos de esos juegos y he de confesar que los encuentro muy poco elegantes, además de otro defectillo: que favorecen poco á las damas, pero es moda en que la pueden lucir sus conocimientos, y gusto en el bordado, las jóvenes y habrá que ir acostumbrándose á ella.

Otra innovación ha impuesto la despótica moda.

La prohibición completa, radical, de las enaguas de color.

Esas sayas-bajeras tan elegantes, y conó-

micas á la par, están amonazadas de desaparecer.

Ya ninguna mujer que se precie de elegante, las usa, por lo menos en las grandes poblaciones así ocurre, como no sea muy de mañana ó para viaje.

En cambio las enaguas blancas, de una blancura irreprochable imperan en toda la línea.

Nada de bordados artificiales; encaje recortado, (Richelieu) y más que esto, encaje de bolillos, del que se hacen verdaderas maravillas.

Como aquellas faldas almidonadas, mejor diríamos encartonadas, que hicieron las delicias de nuestras abuelas ya han pasado al olvido, porque hoy el almidón se usa poco ó nada, por haber sido destituido por el agua de arroz, lo elegante es lucir los encajes tal como se terminan sin lavar, y como esto no está al alcance de todas, se procura que aun estando lavados, aparezcan flamantitos. Ya que no podemos llegar á la realidad de las cosas conformémosnos con la aproximación.

¿Y qué les pareció á mis lectoras la aparición de los vestidos pintados?

¡Eso sí que ofrecerá ocasión á nuestras elegantes para hacer verdaderos derrochos de arte y gusto!

Porque aquí, en nuestro pueblo hay muchas aficionadas á la pintura, y algunas que son consumadas artistas cuyos trabajos no desentonarían en cualquier exposición, pero hay tanta modestia, que muchas ocultan sus obras primorosas como el avaro su dinero, no sé si por temor de que se las roben ó por exceso de una modestia que no encuentre digna, porque lo bueno no debe estar oculto, y una artista, más que á sí misma, se debe al pueblo en que nació ó en el que vive.

Ocasión tendremos ahora, si esta moda sigue, de admirar preciosísimos trabajos cuyo mérito aumentará la elegancia de nuestras mujeres—ENE.

## De la guerra

**Las fuerzas rusas.—Lo que cuesta á los rusos la guerra.**

Informes procedentes de Mukden, señalan en 450.000 el número de combatientes rusos distribuidos entre Chao y Karbin.

El frente de combate del ejército moscovita, lo forman doscientos cincuenta mil hombres.

Cálculos que se tienen por bien hechos fijan en 850 millones de pesos, oro, las pérdidas experimentadas por Rusia en el Extremo Oriente desde que comenzó la campaña.

## NOTICIAS

### El descanse dominical

La Junta de Reformas Sociales en vista de la consulta hecha por el Gobierno Militar de Melilla sobre aplicación de la Ley del descanso dominical, ha acordado que nuestra plaza se halle excluida de la referida Ley.

Las razones que dimos cuando se dictó el Reglamento, dió motivo á la consulta, que como verán nuestros lectores, ha sido resuelto favorablemente.

### Tormenta

En las primeras horas de la madrugada de ayer, descargó una horrorosa tormenta sobre

nuestra plaza seguida de lluvia torrencial y fuerte granizada.

En el campo exterior cayeron algunas exhalaciones eléctricas.

Algunas casas de la Cañada y de los barrios exteriores han sufrido desperfectos.

Los vecinos de la plaza sufrieron la natural alarma, cual ocurre siempre que descargan tormentas, por el peligro que representa el polvo en el interior de la plaza.

Tenemos entendido que no se demorará mucho su traslado á lugar apropiado como que en verdad debía hace tiempo haberse realizado, aunque hubiese sido con carácter provisional.

### Sociedad de Beneficencia

Hoy á las diez y en el local de la Junta de Arbitrios, celebrará sesión la Junta de Beneficencia.

### Terremoto

A la una y diez de ayer se sintió un ligero terremoto. La oscilación fué de N. E. á S. O.

Como en la plaza no existen aparatos, no pueden conocerse detalles del fenómeno sísmico.

### Funerales

Mañana se celebrarán en la iglesia parroquial solemnes funerales por el eterno descanso del alma del que fué Teniente de Artillería D. José de Castro é Izquierdo, fallecido en esta plaza el 22 del pasado Noviembre.

### El centenario del Quijote

Tenemos entendido que el Excmo. señor Gobernador militar tomará la iniciativa para que se conmemore en Melilla el centenario del Quijote, á cuyo efecto citará S. E. á una Junta á los representantes de las fuerzas vivas de la plaza.

### Banquete

Mañana lunes se reunirán en featural banquete los señores Oficiales procedentes de la antigua Academia General.

El acto no tiene otro alcance que el de estrechar los lazos de unión que ligan á los oficiales que hicieron juntos sus primeros estudios.

### Neurología

En Valladolid falleció el 12 del corriente, la señora madre de nuestro apreciable amigo el Teniente de Artillería D. José Orbaneja, á quien acompañamos en su justo dolor.

### Funcion benéfica

Hoy domingo 19 del actual se celebrará en el circo taurino una función extra ordinaria cuyos productos se destinan á redimir del servicio militar al popular clonv Trujillo, quien apesar de su buena gracia tuvo la desgracia en el sorteo de mozos del domingo de sacar el número 8, por lo que será declarado soldado.

### Enfermo

En telegrama ayer recibido por nuestro apreciable amigo el Comandante don Juan Sobejano Ayudante de S. E. le participan hallarse enfermo de alguna gravedad su señor hermano político.

Sinceramente deseamos el pronto alivio del enfermo.

## FIESTA BENEFICA

La amplia sala del Teatro de Alcantara está desde las nueve de esta noche literalmente llena de distinguido público, deseoso de ayudar á lo genial artista doña Adelaida Muñiz Más de Tur en la realización de sus caritativos fines, dándole los aplausos que tan bien sabe ganarse cada vez que se sienta al piano.

¿Quiéren nombres los lectores de EL TELEGRAMA? Ahí van algunos, no todos cómo quiéramos, por las exigencias del tiránico cierre de edición.

Señoras y señoritas de Bravo, Izquierdo, Gutiérrez, Atienza, Rodríguez, Rñbiano, Carpintier, Castañón, Lleó, Suárez, Alenlá, Alcantara, Torres, Becerra, Madariaga, Caballero, Tours, Mariscal, Castillo, Delgado, Pazos, Fruite, Adam, Acedo, Cells, Huguet, Porcilla, Valle, Lacorte, Fernández, Santacruz, Carcaño, Cuevas, Durán, Villalón, Álvarez, Peró, Vallesca, Bravo, Usera, Mija, Bayo, Capdevila, Pimentel, Revillay Lobera.

Señoritas de Izquierdo, Gutiérrez, Rodríguez, Carpintier, Lleó, Vadillo, Ferrer, Loria, Pezzi, Corbalán, Pimentel, Ollero, Orad, Bayo, Mariscal, Madrigal, Collis, Bernádez, Lopez, Asiain, Fernández, Santacruz, Cos-Gayón, Carcaño, Durán, Priego, Alvarez, Castañón, Benitez, Bayo y muchas más cuyos nombres escapan á nuestra memoria.

La fiesta fué brillantísima, como todas las que con el pensamiento siempre puesto en la más pura filantropía, organiza la meritisima dama.

Haciéndole no obsequio, sino justicia, hemos agotado en ella todos los elogios de que dispone el croniquero. Hoy echamos de menos nuevas palabras con que dar idea de su prodigiosa labor de esta noche.

Mendelssohn, Chopin, Saint-Saens y otros, fueron ofrecidos á la numerosa concurrencia en el asistidísima interpretación; en efectos sorprendentes que solo saben obtener los privilegiados.

Las ovaciones estallaron estruendosas, interminables y merecidas.

El sexteto que dirige el inteligente maestro Fernandez y la banda del Regimiento de Melilla bajo la batuta de su notable director Sr. Mateos, contribuyeron en gran parte al éxito del concierto, dándole variedad en la ejecución magistral de varios números calurosamente aplaudidos.

Al terminar la segunda parte del programa, cayó en la sala una lluvia de despachos telegraficos, modesto obsequio que EL TELEGRAMA DEL RIF quiere dedicar á la gran artista. También fué obsequiada con una hermosa corbeille de flores regalo del Sr. Fernández.

En los despachos se leía la siguiente composición del inspirado escritor Sr. Maquieira.

En el estrecho recinto de esta ciudad española cuyos graníticos muros muerde impetuosa la mar; en el reducido avanzado donde los sueños de gloria son, boirar una frontera y avanzar, siempre avanzar; donde en silencio batallas antagonismos venustos é intolerancias sangrientas de costumbre y religión; surge tu voz exhortando á sentimientos más justos recordando, que al que sufre lo debemos profesión.

En los sublimes acordes que tu inspiración producea llegarán á nuestras almas gritos de hambre y de dolor; y mañana el desvalido



D. O. M.

EL SEÑOR

# DON JOSÉ CASTRO É IZQUIERDO

Primer Teniente de Artillería

Falleció á las diez y seis del 22 de Noviembre de 1904

Q. E. P. D.

Los Excmos. Sres. General Gobernador Militar y General 2.º Jefe, el Sr. Coronel Comandante de Artillería, su director espiritual, sus desconsolados padres, hermana, hermano político, tíos, y demás familia y sus compañeros los Jefes y Oficiales de Artillería,

RUEGAN á sus amigos se sirvan asistir á los funerales que se celebrarán mañana lunes á las diez en la Iglesia parroquial, por cuyo favor les vivirán reconocidos.

que á ti debe ese socorro colmará de bendiciones tu simpática labor.

A ti, van en los aplausos que á tu genio se prodigan, de mil madres desgraciadas la profunda gratitud; porque tú, genial artista les devuelves á sus hijos, les arrancas, Adelaida con tu genio, al ataud.

La señora de Tur lucía elegantísima toilette rosa y del cuello llevaba pendiente la medalla de oro, con que el Conservatorio premió sus altas dotes musicales; recompensa no concedida hace algunos años.

el piano se hallaba artísticamente adornado con guirnaldas de flores.

Veladas como la de que hablamos, dejan perdurable recuerdo en el ánimo de los que á ellos asisten.

Por su organizacion y por su éxito enviamos nuestros entusiastas aplausos á D.ª Adelaida Muñiz y Más de Tur, á los maestros Fernandez y Mateo y al pueblo de Melilla, que acudió generoso á remediar la aflictiva situación de los hebreos pobres de Tazza.

## TELEGRAMAS

De nuestro corresponsal Sr. Almodovar (Prohibida la reproducción.)

### La convocatoria de las Cortes

Se dice que las Cortes serán convocadas para el 14 de Abril.

Al día siguiente de la apertura se leerán los presupuestos para 1906.

El Parlamento permanecerá abierto hasta el 24 de Mayo, cerrándose dicho día para que D. Alfonso emprenda su viaje al extranjero.

### EL ATENTADO CONTRA

#### EL PRÍNCIPE SERGIO

El cadáver destrozado.—La viuda.—Mas víctimas.—Detencion de los asesinos.

Se reciben detalles del atentado de que ayer fué víctima en Moscou el Gran Duque Sergio.

El cuerpo de la víctima y el coche volaron destrozados. Algunos pedazos de la cabeza del Duque se encontraron á cien metros del lugar del suceso.

Una de las piernas no ha sido hallada. Los informes restos, encerrados en un ataud, fueron llevados al Palacio imperial.

Hoy se enviarán á Petersburgo para ser enterrados en el cementerio de San Pedro y San Pablo.

La Gran Duquesa, al tener conocimiento del asesinato, sufrió un síncope, del que tardó en reponerse dos horas.

Despues asistió á las plegarias que se celebraron en la capilla del Kremlin.

El Ayudante del Duque resultó gravemente herido.

Uno de los cocheros tambien herido grave, falleció anoche.

Los asesinos aprovechando la confusión que se produjo en los primeros momentos huyeron.

La policia consiguió averiguar sus nombres y en las primeras horas de la noche fueron detenidos.

Los revolucionarios dicen, que el atentado es uno de los muchos que hay acordados contra la familia real imperante.

### MANIFESTACIONES

#### DE GRIPPENBERG

Pidiendo refuerzos.—Retirada.—Disgusto contra Karopatkine.

El General ruso Grippenberg, recién llegado de la Manchuria, hizo ayer al Czar manifestaciones que han causado mucha sensación.

Cuando fué encargado del mando

del segundo cuerpo, se presentó al Generalísimo Kuropatkine, quien le instruyó del plan ofensivo que debía realizar.

Kuropatkine le ordenó que no rebasara á Sandepor.

Después del ataque á Kheigontong se mantuvo en las posiciones, pidiendo refuerzos que le fueron negados.

Pasado algunos días resolvió continuar la ofensiva, obteniendo la victoria y apoderándose de la precitada ciudad de Kheigontong.

Al dar cuenta de ese hecho de armas, volvió á insistir en la necesidad de que se le enviaran refuerzos y por segunda vez se las negó el Generalísimo.

Gripenberg asegura que de haber sido atendido su ruego, hubiera vencido á los 100.000 japoneses contra quienes luchaban.

Pocos días después recibió órdenes de retirarse, replegándose sobre Mukden. Contra su voluntad obedeció. Los soldados lloraban al abandonar las posiciones y los oficiales no ocultaban sus disgustos contra Kuropatkine.

Al siguiente día de recibir la precitada, orden pidió á Kuropatkine permiso para regresar á Rusia.

El General Gripenberg ha debido hacer otras manifestaciones al Czar sobre los que se guardan gran reserva.

Las noticias que telegráfico han causado penosa impresión, dando margen á que se hable otra vez del relevo de Kuropatkine.

**Conferenciando con Delcassé**

Paris—El ministro de Estado señor Villaurrutia, ha celebrado una larga conferencia con Mr. Delcassé.

En esta se ocuparon ambos ministros de los asuntos de Marruecos.

Los conferenciados guardan reserva absoluta.

**DE MARRUECOS**

**Agitación de las kabilas—Temores de un levantamiento.**

Tánger.—Entre las tribus fronterizas á esta ciudad reina enorme agitación.

Los jefes celebran frecuentes reuniones

Témese con fundamento que las tribus del bajalato de Tánger subleven.

Reina gran alarma en la ciudad. La situación se considera grave.

El Cuerpo diplomático ha celebrado una reunión, tomando acuerdos que han transmitido á sus gobiernos.

**La escuadra española**

El banquete celebrado anoche en el Ayuntamiento de Las Palmas, resultó brillantísimo.

Hoy se verificará un festival en los jardines del «Gran Hotel.»

Mañana domingo se dará una marcha de campaña á la que asistirán las fuerzas de la guarnición y las tropas de desembarco de la escuadra.

**Autorización**

Se ha concedido autorización para contraer matrimonio al Oficial 2.º Administración D. Eduardo Bayo con la señorita doña Angeles Alexandrina.

**Cambios**

Paris vista . . . . . 31'50 francos  
Londres > . . . . . 33 '00 libras

**JUNTA DE ARBITRIOS DE MELILLA  
ANUNCIO**

El día 20 del actual á las once tendrá lugar en las oficinas de esta Junta y ante la sección n.º de la misma un concurso de proposiciones libres para la prolongación de la acera de la calle de Sta. Bárbara hasta el muro que da frente al campo exterior, cuyo presupuesto es de 660 pesetas debiendo sugetarse esta obra al pliego de condiciones facultativas y económica del resto de la acera y aclaraciones hechas posteriormente por el señor Ingeniero referentes á la condición 6.ª de las facultativas.

Melilla 14 Febrero 1905.—El Vocal Secretario, Manuel Ferrer.—Rubricado.

El general Presidente de la Junta de Arbitrios de esta plaza. Hago saber: Que el acto de clasificación y declaración de soldados de los mozos comprendidos en el alistamiento y sorteados para el reemplazo del presente año, tendrá lugar en las oficinas de dicha Junta el día 5 del próximo mes de Marzo á las nueve de la mañana, con sujeción á lo que dispone el capítulo X de la Ley vigente. En su consecuencia y sin perjuicio de la citación personal, que por medio de papeletas, se hace á los mozos, se convoca por este edicto á los mismos, sus padres, amos, parientes, curadores ó apoderados, para que concurren al expresado acto, advirtiéndoles: 1.º Que la autoridad es obligatoria, bajo la pena de ser declarados prófugos, salvo los casos en que la Ley exime de presentación, ó en que los mozos justifiquen en legal forma hallarse imposibilitados para concurrir al acto. 2.º Que desde este día, los mozos que pretendan ser exceptuados del servicio activo por cualquiera de los motivos que la Ley establece, y necesito para ello practicar alguna clase de informaciones, pueden incoar en la Secretaría de esta Junta, los oportunos expedientes. 3.º Que en el acto de clasificación y declaración de soldados han de exponer todos los

motivos que los mozos tengan para eximirse del servicio, en la inteligencia de que no serán atendidas las excepciones que, existiendo en ese día, se aleguen después. 4.º Que en el mismo acto, deben presentarse los documentos y justificaciones en que los interesados funden su derecho, así como las pruebas que se aduzcan para contradecirlo. 5.º Que el día siguiente al en que termine la clasificación de los mozos sorteados para el reemplazo del año actual, dará principio la clasificación de los que en los tres años anteriores fueron excluidos temporalmente y exceptuados del servicio activo, como previene el artículo 100 de la Ley, á cuyos mozos se cita también por medio de papeleta.—Melilla 16 Febrero 1905.—Vicente Muñiz.—Rubricado.—Un sello que dice.—Junta de Arbitrios de Melilla.

**Tropas de la Comand.ª de Artillería de Melilla**

Existiendo en las Tropas de la misma una vacante de forjador anunciada por Circular de 5 del próximo pasado (D. O. núm. 7) y debiendo tener lugar los exámenes para cubrir dicha plaza, el día 20 del actual á las 11 de su mañana, se hace saber por el presente edicto, para que los aspirantes que lo tienen solicitado puedan presentarse á dicho examen.—Melilla 3 Febrero 1905.—El Coronel Comandante de Artillería, Juan Ollero.

**Pianos**

Se venden al contado y á plazos, de las mejores marcas nacionales y extranjeras. También se alquilan. Se venden cuerdas de violín, pianos, guitarras y partituras de todas clases.

**Filarmónica.—Mantelete**

**MIGUEL MELIVEO**  
Cirujano dentista  
Único con título de esta clase en esta plaza

Servicio á domicilio  
avisos, Jardines 78; RELOJERÍA

**La Imperial**

ZAPATERIA

DE Saturnino Navas

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de corte para zapatos. SAN MIGUEL 20 y Túnel de plaza Arma.

**La Moda,**

ZAPATERIA

DE

**Miguel Alcaraz**

Calzado á la venta. También se confecciona á la medida, á precios económicos.

Venta de curtidos y taller de corte para zapatos. JARDINES 78

**Señoras**

Se confecciona á máquina medias y calcetines sin costura, clase superior y se venden á precios económicos.

Alfonso XII, 3, bajo izquierda (Mantelete)